

# COMMUNIQUÉ D'UNION POUR VILLENEUVE-LA-GARENNE

VALENTIN GUICHAR rejoint Union pour Villeneuve

## VALENTIN GUICHAR REJOINT UNION POUR VILLENEUVE :

### VALENTIN GUICHAR —FAIRE VIVRE LA RÉPUBLIQUE À L'ÉCHELLE D'UNE VILLE.

Certains parcours rappellent que le mérite existe encore.

Celui de **Valentin Guichard** est de ceux qui donnent à la République son visage le plus lumineux.

Chercheur en **optique quantique**, ancien pompier de Paris, diplômé de l'**École Polytechnique**, il incarne cette alliance rare entre la rigueur intellectuelle et le sens du devoir.

Mais au-delà du parcours, il y a une idée : celle que **la République n'est pas un concept, mais une pratique**.

Et c'est dans les villes, dans le concret, que cette pratique doit renaître.

“La République ne vit pas dans les discours. Elle vit dans les actes.”



C'est ce qui l'a conduit à rejoindre **Union pour Villeneuve-la-Garenne** : parce qu'il croit que cette ville peut redevenir une école de citoyenneté, un lieu de transmission, une terre où l'on apprend à devenir soi-même à travers les autres.

## Servir avant de réussir

*De Polytechnique à la Brigade des Sapeurs-Pompiers de Paris : la force du collectif*

À l'**École Polytechnique**, il apprend la science et la discipline, la méthode et la loyauté.

Comme tous les polytechniciens, il est **officier-élève de l'armée française**.

Et c'est au **Fort de la Briche**, centre d'instruction de la **Brigade des Sapeurs-Pompiers de Paris**, qu'il découvre la dimension concrète du service.

Le matin : la rigueur. Le soir : la solidarité. Le sauvetage, la fatigue, la fraternité.

*“Quand on porte l'uniforme, même pour un temps, on comprend que servir, c'est tenir la place qui nous relie aux autres.”*

À la **BSPP**, il devient **chef d'ambulance**.

470 interventions, des urgences vitales, des visages marqués par la peur ou la gratitude.

Ce n'est pas une expérience d'école, c'est une école d'humanité.

## Décoré de la Médaille de la Défense

**nationale**, il garde de ces années un sens aigu de la responsabilité. Et cette leçon ne l'a jamais quitté : **une ville, comme une caserne, ne fonctionne que si chacun prend sa part.**

## L'ESPRIT SCIENTIFIQUE AU SERVICE DE LA CITÉ

*Quand la rigueur éclaire le commun*

Valentin consacre aujourd'hui sa vie à **la recherche en physique quantique**.

Il explore la lumière, les particules, les phénomènes invisibles — ces détails du monde qui, mis bout à bout, construisent notre avenir technologique.

Mais il ne se perd pas dans l'abstraction.

Pour lui, **la science est une école du réel**, un exercice de patience et de clarté qui rejoint les valeurs civiques : la méthode, la vérité, la responsabilité.

*“Chercher, c'est douter avec rigueur. Enseigner, c'est transmettre avec exigence.”*

Il enseigne à l'**Institut d'Optique** et à l'**Université Paris Cité**.

Là encore, il partage ce qu'il a reçu : la conviction que la réussite se construit dans la durée et la précision, pas dans le hasard ni dans le bruit.

C'est ce qu'il souhaite apporter à **Villeneuve-la-Garenne** : faire de la ville un **territoire d'apprentissage**, un **atelier du savoir** où l'intelligence manuelle et l'intelligence scientifique se répondent.

Réconcilier la main et l'esprit, la technique et la pensée, pour redonner à chacun la fierté du travail bien fait.

## **ACCOMPAGNER NOS JEUNES, OUVRIR DES HORIZONS**

Donner des repères, faire naître des vocations

Valentin est **issu d'un milieu populaire de Poitiers**.

Il n'a rien reçu sans effort. Ce qu'il a construit, il le doit à la rigueur, à la chance de bonnes rencontres et à la force du collectif.

*“Un regard exigeant peut changer un destin. J'en suis la preuve.”*



C'est cette expérience qu'il veut aujourd'hui transmettre : montrer à chaque jeune de **Villeneuve-la-Garenne** que **la réussite est possible**, que l'excellence n'est pas une barrière mais une direction.

Il plaide pour une **politique de la jeunesse fondée sur la confiance et l'exigence.**

Créer des **espaces d'émulation**, des **sas d'excellence** où les collégiens, lycéens et étudiants rencontrent des ingénieurs, des entrepreneurs, des artisans, des chercheurs, des artistes.

Donner à voir, à toucher, à comprendre — pour que le rêve se transforme en projet, et le projet en parcours.

Pour lui, l'innovation n'est pas seulement technologique : **elle est pédagogique et morale.**

C'est la capacité d'une ville à dire à ses jeunes : "tu peux, tu vaus, tu feras."

***"On ne naît pas élite. On le devient par le travail et par la transmission."***

C'est ainsi qu'il conçoit **Villeneuve-la-Garenne** :

non pas comme une ville qui occupe, mais comme une ville qui oriente, élève et éclaire.

## **FAIRE VIVRE LA RÉPUBLIQUE À L'ÉCHELLE D'UNE VILLE**

Mémoire, civisme et fierté partagée

Pour Valentin, la République ne se décrète pas.

Elle se cultive, se célèbre, s'éprouve. Elle se lit dans le respect du drapeau, dans le silence d'une minute, dans la main tendue à un voisin.

Mais ce lien se défait.

Les cérémonies s'étiolent, les symboles s'effacent, la mémoire s'endort.

C'est là qu'il veut agir : **redonner sens à la mémoire collective.**

Associer les jeunes, les enseignants, les associations, les anciens combattants.

Faire de chaque cérémonie un **acte d'éducation civique**, un moment d'unité où l'on comprend que la République est un héritage, mais aussi une promesse.

***"La République ne tient pas seulement par le droit, mais par le lien."** — Dominique Schnapper*

Son engagement à **Villeneuve-la-Garenne**, c'est cela :

recréer un civisme de proximité, refonder la fierté d'appartenir à une même histoire, faire vivre une **République à hauteur d'homme, à hauteur de ville**, où la solidarité redevient une évidence et le mérite une voie commune.

## UNE RÉPUBLIQUE DU QUOTIDIEN

*“Polytechnique m'a appris la discipline.*

*Ma formation militaire m'a appris le devoir.*

*Les Pompiers de Paris m'ont appris le courage collectif.*

*La science m'a appris la rigueur et la patience.*

*Villeneuve m'apprend la transmission.*

*Je crois à une République du quotidien : celle qui éclaire, qui relie et qui élève.”* **Valentin Guichard**

## BIENVENUE À VALENTIN DANS L'ÉQUIPE UNION POUR VILLENEUVE- LA-GARENNE

*Son parcours, à la croisée de la science et du service, résume notre ambition :*

*une ville exigeante mais humaine, moderne mais fidèle à ses valeurs.*

*Une ville qui n'oublie pas que la République commence au coin de la rue, dans la main tendue, le respect de l'effort et la dignité du service.*

*Bienvenue à toi, Valentin*

**EMMANUELLE SAUNIER  
ABDELAZIZ BENTAJ**